

# Les villes de Strasbourg et de Kehl rejoignent la gouvernance de Kaleidoscoop

La jeune société coopérative d'intérêt collectif porte un projet de coopération transfrontalière. Lequel vise à ouvrir un tiers-lieu afin de créer de l'emploi et de favoriser la transition énergétique et écologique. Tant pour les entreprises que pour les habitants.



En 2022, le tiers-lieu ouvert par Kaleidoscoop accueillera des acteurs de l'économie sociale et solidaire. (Alexandre Chemetoff)

Par **Les Echos**

Publié le 25 nov. 2020 à 11:24

Kaleidoscoop est le premier projet de tiers-lieu transfrontalier entre la France et l'Allemagne, destiné à soutenir l'emploi, la création d'entreprise et l'économie sociale et solidaire. Et ce, grâce à la coopération d'acteurs privés et publics situés de chaque côté du Rhin.

Depuis 2019, ce projet de tiers-lieu est porté par une société coopérative d'intérêt collectif (Scic) du même nom. Une vingtaine de membres en font partie. Dont, depuis la mi-novembre, l'Eurométropole ainsi que les villes de Strasbourg et de Kehl, une commune située outre-Rhin. Ces deux dernières villes font partie de l'Eurodistrict Strasbourg-Ortenau, un groupement européen de coopération territoriale. Lequel compte 110 autres communes dont Benfeld et Erstein en France, de même que Offenbourg et Oberkirch en Allemagne.

## Emménagement prévu en 2022

Bel exemple de coopération transfrontalière, la jeune Scic va s'installer au sein du quartier Coop, à Strasbourg, dans un espace de 2-800 m<sup>2</sup>. Kaleidoscoop a prévu d'y accueillir des partenaires variés qui lui verseront un loyer. Ce qui lui permettra d'assumer ses coûts de fonctionnement. « *Le gros oeuvre est en cours, nous devrions emménager début 2022* », indique Manon Marquis, coordinatrice de Kaleidoscoop.

### **Un budget de 3 millions d'euros**

Pour financer les travaux de second oeuvre, la Scic dispose d'un budget de 3 millions d'euros dont les fonds proviennent non seulement de la ville et de l'Eurométropole de Strasbourg mais aussi de la commune de Kehl ainsi que des fonds Feder Interreg Rhin Supérieur. « *L'enjeu de ce lieu est de créer de l'emploi mais aussi d'amener TPE, PME, porteurs de projets et habitants vers la transition sociétale et écologique* », explique Manon Marquis.

### **Une surface de 500 m<sup>2</sup> de vente et d'exposition**

Dès 2022, ce tiers-lieu s'ouvrira sur des espaces de travail collaboratif, des salles événementielles et de formation, un café, etc. Une douzaine de structures dont Emmaüs, Relais-Est ou Envie prendront place au sein d'un espace de promotion de l'ESS. D'une surface de 500 m<sup>2</sup>, ils pourront y exposer et vendre leurs produits au grand public. Les visiteurs auront également le loisir de suivre des conférences et des ateliers de formations. De quoi favoriser l'insertion des jeunes, notamment ceux qui résident au Port du Rhin, quartier prioritaire de la politique de la ville dont les associations travaillent de concert avec Kaleidoscoop.